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Gruppo tematico 
Risparmio Energetico ed Energie Rinnovabili

Verbale dell’incontro del 29 maggio 2007

Partecipanti
Gruppo Ente Partecipante

Comune di Padova – Settore Ambiente Ferro Ferruccio
Ass. Archibiodesign Gramegna Francesco
Ass. Bioarchitettura Veneto – Sez. Prov. Padova Chiuppani Annaelisa
Coldiretti Cavuto Enrico
Comune di Padova – Settore Ambiente Fornea Paolo
Comune di Padova Seresin Ilaria
ENEA Marani Mauro
SOGESCA s.r.l. Picarella Marco

L'incontro, condotto da Matteo Mascia, ha inteso riavviare le attività del Gruppo Tematico
Risparmio Energetico ed Energie Rinnovabili (inserito all'interno del progetto europeo EIE
Belief) dopo la positiva conclusione della prima fase di lavori che ha portato alla
elaborazione di un piano d’azione che contiene oltre 70 azioni per l’efficienza energetica e
lo sviluppo delle energie rinnovabili a Padova, Piano che sarà presentato nel numero, di
prossima pubblicazione, della newsletter PadovA21 interamente dedicata ai temi
dell’energia.
La seconda fase di lavoro del Gruppo tematico sarà rivolta principalmente alla attuazione
concreta di alcune delle azioni proposte dal piano da parte dei portatori di interesse
coinvolti nel gruppo tematico in modo coordinato con le attività del progetto europeo Belief
e prevede in particolare di sviluppare i seguenti due ambiti:
1. promuovere e stimolare la più ampia partecipazione dei soggetti aderenti al gruppo alle

iniziative del progetto Belief che prevedono un forte coinvolgimento del Comune;
2. definire un gruppo di azioni "prioritarie" tra le oltre 70 indicate nel piano d’azione la cui

realizzazione è affidata all'impegno attivo dei portatori di interesse.

Di seguito il dott. Ferro del Comune di Padova ha presentato lo stato di avanzamento del
Progetto Belief ed in particolare ha evidenziato gli ambiti dove è previsto il coinvolgimento
dei vari portatori di interessi aderenti al Gruppo:

 la definizione di tre protocolli di intesa rispettivamente dedicati a: la verifica del
controllo degli impianti termici con le associazioni di categoria; l’avvio di azioni
strutturate di informazione ed educazione rivolte alle scuole, la definizione di un
percorso per il coinvolgimento degli energy manager pubblici e privati (Università,
Ospedale…).

 La predisposizione di linee guida sui temi RES e RUE e sulla certificazione energetica
degli edifici rivolte al mondo professionale e ai privati/consumatori.

 Il coinvolgimento nella definizione e partecipazione di workshop e incontri sui temi
energetici.
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Ferro ha inoltre segnalato altri aspetti relativi alla partecipazione al Belief, tra cui:
 Il Comune di Padova è stato inserito nei casi di eccellenza europei;
 Il Comune ha vinto il premio Energy-Med per il Piano di Efficienza Energetica grazie

anche all'impostazione data attraverso il progetto Belief;
 Attraverso uno stage si sta analizzando l'orientamento della popolazione in riferimento

ai diversi temi energetici;
 Si è svolta una attiva comunicazione degli obiettivi del progetto Belief alla popolazione

scolastica anche in occasione della giornata M'illumino di Meno;

Dopo questa presentazione è intervenuto l'ing. Seresin del Comune di Padova che ha
presentato l'aggiornamento sul Regolamento Energetico. 
Il Regolamento edilizio, approvato a giugno 2006 prevede di elaborare un regolamento
che abbia dei prerequisiti per la certificazione degli edifici (Art. 123 Comma d: per gli edifici di
nuova costruzione e per quelli oggetto di ristrutturazione con le modalità e le eccezioni previste dall’articolo 3
del D.Lgs. 19 agosto 2005 n. 192, i requisiti minimi delle prestazioni energetiche e la certificazione
energetica previsti dallo stesso decreto legislativo al fine di favorire lo sviluppo, la valorizzazione e
l’integrazione delle fonti rinnovabili e la diversificazione energetica, contribuire a conseguire gli obiettivi
nazionali di limitazione delle emissioni di gas a effetto serra posti dal protocollo di Kyoto. Il Comune, in
attesa dei Decreti Ministeriali e delle Linee guida nazionali previste dal decreto legislativo sopracitato
predisporrà entro sei mesi dall’entrata in vigore del R.E. un apposito regolamento per chiarirne le procedure
di applicazione in ambito comunale).
A fine dicembre tale regolamento è stato reso disponibile (REGOLAMENTO PER LA VERIFICA
DELLE PRESTAZIONI ENERGETICHE DEGLI EDIFICI, Approvato con deliberazione del Consiglio
comunale n. 122 del 18 dicembre 2006) ma al momento è in fase di riscrittura in conseguenza
del Decreto 311 (del 29.12.2006) che obbliga ad un nuovo aggiornamento.
Un punto di sicura criticità rispetto al regolamento è legato alla Normativa Nazionale: da
poco si è avuto il parere negativo dell'avvocatura sulla possibilità di avere in tale
regolamento norme più restrittive rispetto a quanto stabilito dalla Legge Nazionale.

L’ing. Seresin, infine, ha ricordato la recente L.R. n.4 che all’art. 5 prevede di finanziare
bandi e progetti di risparmio energetico e per la quale si è però in attesa di linee guida.

Successivamente si è sviluppata una breve discussione tra i partecipanti sulla necessità di
impostare un’importante campagna di informazione sui temi energetici. A tal riguardo tutti
concordano nel “pubblicizzare” i casi presenti nel comune (o nelle zone vicine) di edifici
“virtuosi” dal punto di vista energetico.
Si è accennato anche al fatto che la Provincia ha istituito l’Agenzia Provinciale per
l’Energia per informare e promuovere sull’uso delle energie rinnovabili: tale agenzia è nata
ma al momento non ha ancora avuto compiti precisi.
Altro tema emerso è la creazione, a partire da settembre, di uno specifico sottogruppo del
gruppo tematico volto a dare proposte per la creazione di uno sportello Energia.

In considerazione della scarsa partecipazione all’incontro si è parlato della necessità di ri-
coinvolgere e ri-motivare i partecipanti. In questa prospettiva si è ritenuto opportuno
dedicare le prossime riunioni ad un’attività concreta rappresentata dal confronto sui criteri
e sugli orientamenti da dare alle linee guida che ENEA sta predisponendo. Le Linee guida
avranno due diversi target di riferimento: 
1) i privati 



Con il contributo di:  

2) il mondo professionale (per cui si prevede di fornire informazioni più tecniche per dare
risposte alle esigenze dell'utenza) 
e toccheranno le seguenti aree tematiche: 
a) L'utilizzo delle Fonti Rinnovabili in Edilizia (RES) 
b) L'uso ottimale delle risorse energetiche (RUE) 
c) La certificaizone degli edifici

ENEA presenterà al gruppo tematico una prima traccia di modo che il gruppo stesso
possa dare indicazioni legate alla specificità di Padova.

Il prossimo incontro è fissato per lunedì 25 giugno alle ore 17.30 presso
Informambiente e sarà volto al confronto sui i criteri e gli orientamenti da dare alle linee
guida per i tecnici. 


